

I. Die Vervollkommnung der Planung und Leitung der Volkswirtschaft

Die neue Etappe des umfassenden Aufbaus des Sozialismus erfordert eine neue und höhere Qualität der Planung und Leitung der Volkswirtschaft. Die Hauptaufgabe der Planung und Leitung der sozialistischen Volkswirtschaft ist es, die ökonomischen Gesetze des Sozialismus richtig und vollständig auszunutzen, um eine optimale und proportionale Entwicklung der Produktivkräfte zu sichern.

Es ist notwendig, daß der Plan die neuesten Erkenntnisse von Wissenschaft und Technik sowie die fortschrittlichsten Ideen und Erfahrungen der Werktätigen beinhaltet. Er bestimmt das Ziel, die Richtung und den Inhalt der gesellschaftlichen Entwicklung und ist demzufolge das grundlegende Instrument des Arbeiter-und-Bauern-Staates zur Organisation der gesellschaftlichen Arbeit. Deshalb ist es erforderlich, daß der Plan in all seinen Teilen auf umfassenden, gründlichen technischen, wirtschaftlichen und anderen notwendigen Berechnungen und Untersuchungen basiert.

Die zentrale Planung und Leitung der Volkswirtschaft ist mit der Entwicklung der schöpferischen Aktivität der Werktätigen und der Entfaltung der Initiative der Leiter der Betriebe und WB im Interesse der raschen Entwicklung der Produktivkräfte stärker zu verbinden, wobei der Anwendung des Prinzips der materiellen Interessiertheit erhöhte Bedeutung zukommt. Es kommt darauf an, die materielle Interessiertheit umfassend anzuwenden und mit dem moralisch-ideellen Faktor auf das engste zu verbinden.

Von der ausschließlichen Bewertung der Produktionsleistungen nach den Kennziffern der Bruttoproduktion ist abzugehen. *Die Ergebnisse der Arbeit und die Leistungen der Betriebe sind mit neuen Maßstäben zu messen und zu bewerten.*

Solche Maßstäbe für die Arbeit aller Leiter und Kollektive sind der ökonomische Nutzen, die Selbstkosten, der Gewinn sowie Qualität, Sortiment und Menge entsprechend dem Bedarf und die Erfüllung des Planes Neue Technik.

Dabei ist in viel stärkerem Maße in den Planungs- und Leitungsmethoden zu differenzieren und den spezifischen Besonderheiten der einzelnen Zweige bzw. bestimmter Gruppen von Betrieben Rechnung zu tragen.

Zur Lösung der komplizierten Aufgaben und zur Entwicklung der nationalen Wirtschaft ist die Ausarbeitung wissenschaftlich fundierter Perspektivpläne eine wesentliche Bedingung. Es ist notwendig, zur kontinuierlichen Planung überzugehen und die allseitig bilanzierten Pläne rechtzeitig auszuarbei-